

Antrag Nr. 19-O-10-0022

SPD

Betreff:

Defibrillator Bürgerhaus (SPD)

Anschaffung von einem Defibrillator im Rahmen der Sanierung des Bürgerhauses Delkenheim

Immer wieder liest man in der öffentlichen Berichterstattung von neu installierten Defibrillatoren an öffentlich zugänglichen Stellen in Wiesbaden. In Delkenheim gibt es ein solches Angebot bisher nicht, obwohl es im Ernstfall Leben retten kann.

Defi, kurz für Defibrillatoren, auch AED genannt, sind leicht zu bedienen, arbeiten äußerst effizient und können im entscheidenden Moment Leben retten, d. h. Menschen vor dem plötzlichen Herztod bewahren. Der Investitionsaufwand für einen Defi liegt zwischen 1.500 EUR und 2.500 EUR. Hierfür könnte auch eine Kooperation mit dem DRK, dem ASB etc. geprüft werden. Gerade das DRK hat in den letzten Jahren in vielen Kommunen Bürgerhäuser, Sportvereine und sogar schon Grillplätze mit Erste-Hilfe-Koffern und Defibrillatoren ausgestattet.

Bekanntermaßen wird das Bürgerhaus Delkenheim von zahlreichen Menschen genutzt und besucht. Dazu zählen unter anderem auch Veranstaltungen mit hohem Besucheraufkommen. Schon mit der bisherigen Sanierung des Bürgerhauses wurde im Rahmen der Brandschutzvorsorge zahlreiche Verbesserungen umgesetzt. Eine solche grundsätzliche Vorsorge sollte sich allerdings nicht allein auf den Brandschutz fokussieren, sondern darüber hinaus auch weitere anerkannte Möglichkeiten zur Rettung von Menschenleben aufgreifen. Dazu zählen auch die mittlerweile bewährten Defibrillatoren. Es wäre für viele Menschen das falsche Signale, sollte man sich bei der Anschaffung und Installation solcher lebensrettenden Möglichkeiten auf eine verengte betriebswirtschaftliche Betrachtungsweise zurückziehen.

Der Ortsbeirat möge beschließen:

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten, einen Defibrillator für das Bürgerhaus Delkenheim zur Verfügung zu stellen und anzubringen.

Wiesbaden, 03.12.2019